

## Reflexiones de lo acontecido en el Congreso SAMeR 2018

Dr Gustavo Botti

Presidente de SAMeR

Reproducción 2018;33(4):7



Estimados colegas:

Una vez más, SAMeR llevó a cabo el Congreso Argentino de Medicina Reproductiva, del 10 al 14 de septiembre del corriente año en el Hotel Panamericano de la Ciudad de Buenos Aires. En su XVIII edición, el mayor evento en el campo de la Medicina Reproductiva del país contó con una concurrencia récord de 885 inscriptos.

Como corolario surgen reflexiones, y aprovecho la oportunidad que me brindan los editores de la revista *Reproducción* para hacerles llegar un breve resumen de lo acontecido.

La visión integral, de modo multidisciplinario, se evidenció fuertemente en este encuentro y se muestra como una de las fortalezas adquiridas en Medicina Reproductiva en beneficio de los pacientes, con una franca tendencia a la medicina personalizada.

Pudimos disfrutar de un nutrido evento que convocó a médicos, embriólogos, genetistas, psicólogos, abogados, además de estudiantes y otros profesionales de la salud, y que nos permitió una vez más compartir conocimientos y conectarnos con profesionales, en muchos casos amigos, de las distintas disciplinas que componen la reproducción asistida. Sociedades afines a SAMeR, tales como IFFS, REDLARA, ALMER y SAEC, estuvieron presentes en simposios, sesiones plenarias y cursos precongreso, dándole prestigio al programa científico. Relatores nacionales e internacionales de gran nivel desarrollaron con excelencia temas de actualidad en nuestra especialidad tanto en los cursos como en el programa principal.

Se ha observado con orgullo que la cantidad y calidad de los trabajos científicos y posters presenta-

dos ha sido más que satisfactoria, y que los grupos de investigadores han abordado problemáticas muchas veces complejas, con aportes de gran interés para la práctica de la Medicina Reproductiva. Podemos destacar que por primera vez, y con gran aceptación por parte de los concurrentes, se realizaron cuatro sesiones de presentación oral de trabajos científicos dentro del programa principal, donde se expusieron ocho trabajos presentados para optar a premio y dieciséis trabajos seleccionados por el Comité Científico.

Durante el congreso se brindaron a la audiencia los últimos avances con aportes para la clínica y la embriología, y se mostró la tendencia actual en las tecnologías e innovación en genética y biología molecular cada vez más presentes en nuestra especialidad.

Debemos agradecer al Comité Organizador y al Comité Científico por la dedicación en la organización de este importante evento para nuestra sociedad, a la International Federation of Fertility Societies (IFFS), la Asociación Latinoamericana de Medicina Reproductiva (ALMER), la Red Latinoamericana de Reproducción Asistida (REDLARA) y la Sociedad Argentina de Embriología Clínica (SAEC) por la colaboración en la organización de los simposios y a la industria farmacológica, sin cuyo valioso aporte estos eventos serían imposible de realizar.

Muchas gracias también a todos los asistentes por su participación activa durante el Congreso mediante preguntas, comentarios y aportes que hacen que todo este enorme esfuerzo tenga sentido.

Finalmente, pero no menos importante, queremos agradecer a nuestras secretarías Fernanda Alemán, Silvina Alonso y Janice Rivera por su trabajo y dedicación para el éxito del Congreso.

Ya nos ponemos a trabajar para el Congreso Argentino 2020.

Un abrazo afectuoso.

---

**Correspondencia:** Gustavo Botti  
Italia 1225 - 200. Tel:0341-4209185 - Rosario, Argentina.  
Correo electrónico: bottig@hotmail.com